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鲁能康桥小区>>

草坪长杂草是“电气化”惹的祸？

小辛庄居民吃水
要带桶到邻村去接
居委会称将建新居，再投资维修不合算

本报7月23日讯 (记者
任志方 实习生 朱晓宇
朱静霞) 近日，家住历城区小
辛庄的张女士向本报反映，由
于供水管道多年没有维修，家
里用水困难，还时常遇到没水
的现象。20日，记者对此进行
了调查。

20日上午，记者来到小辛
庄居民张女士家中。张女士告
诉记者，她家“白天基本没水，
到了晚上就跟打吊瓶似的。早
上起来有一阵还往外淌黄水，
有时候甚至还能看见水里有
线虫”，迫于无奈，张女士只好
拿水桶去邻村大辛庄的居民
家中提水用。

记者又来到居民程先生
家中，72岁的程先生跟同龄的
老伴还有62岁的弟弟住在一
块儿，“我们每天用水桶接好
水，然后弟弟往屋顶上的太阳
能里提水，这样我们到晚上才
能洗上澡。”

程先生家中自来水管边
摆满了大小不一的水桶、水盆
等接水工具，水管阀门已经拧
到最大，但是不见一滴水流出
来。“每天都这样，只要邻居家
水管开着，我们家就没水。”

“都六年了，自从村里进
行旧村改造一部分村民搬到
裕辛苑，现在村里还剩下我们
这七八十户。”说起自己遇到
的难题，赵女士也一脸无奈。

记者随后找到了小辛社
区居委会物业相关负责人张
先生。张先生说，小辛庄的自

来水管道是1985年建设的，当
时村民用水量少，安装的水管
细，再加上这几十年水管腐蚀
严重，很多地方漏水，所以水
压不高。

张先生说，2006年旧村
改造，大部分村民搬到了裕
辛苑小区，而现在村里的剩
余住户用水都是居委会出钱
来管的。“当时很多户居民走
时没把自家水管关紧，漏水
现象非常严重，这也造成了
其他用户家中缺水，现在只
要有一家24小时不关水管，
另一家的水就上不来。”居委
会曾挨家挨户调查这种情
况，查到的就罚款，可到现在
还是没有彻底解决。

对于居民们普遍反映的
水质问题，张先生称本来村中
自来水管道就有不少沉淀物，
供水部门每天晚上都会对供
水管降压，到第二天早上再加
压，居民家中水管流出的水质
有问题可能与此有关。

自来水管道老旧，不能重
新整修吗？“小区二期工程今
年很可能就要动工了，完工后
村里的人就都搬到新楼房
去。”张先生表示，现在投入几
百万元改造水管不太合算。如
果没有小区的二期工程，居委
会早就整修水管了，绝不会让
居民吃不上水。

“现在只能让村民自己想
办法，自己家打井、去邻村接
水都可以，现在只能这样。”张
先生说。

古稀老人
手写十米谜语长卷

本报7月23日讯 (记者
王光营 实习生 赵旭 王
鑫鑫) “身穿黄袍金甲，鼻宽
耳尖嘴大，随身长柄钢锤，经
常披头散发。”你知道这是什
么动物吗？20日，济南动物园
金牛阁展出了一幅长达10米
的谜语长卷，这是由古稀老人
邱元昌创作完成的。

“这个谜语长卷花了我三
个月时间。”20日，在济南动物
园，今年75岁的邱元昌对记者
说。而宽约60厘米，长约10米
的长卷上密密麻麻布满了手
写文字，已在各个场合先后展

出了6次。
这幅长卷里包含约1200

个谜语，种类包括电影谜、数
字谜、植物谜，字谜、诗句谜
等18种之多，光抄录的文字
就有一万多个。

据“谜友”徐金生和王进
德介绍，从2005年开始，他们
就组建了一个谜友协会，每
天都在动物园交流。

“谜友晨练金牛阁，阁亭
下面谜语多。广交朋友来猜
谜，开发智力乐呵呵。”邱元
昌的这首打油诗表达了20多
位谜友对谜语的喜爱。

本报7月23日讯(记者
李飞 实习生 刘谨 李
智) 20日，市民王女士向本
报反映，省城经二路与纬二
路交叉口东北角的墙壁，不
知何时遭人涂鸦，被画上了
一组“奔马”图，影响市容市
貌。有市民直言：这马本身画
得就不好，而画在路口的墙
上更不好，有必要清理。

“太有碍观瞻了。”市民王
女士几乎每天都经过经二路
与纬二路交叉口，不知从何时
起，路口东北角的一处墙壁上
被人画了一组“奔马”图，墙壁
上还写了些不雅的文字。“这
样一个繁华路口的墙壁上，遭
人涂鸦成这样，太影响市容市
貌了。”20日，王女士向本报反
映。

当日上午，记者在经二
路与纬二路交叉口东北角的
墙壁上，果然看到了一组“奔
马”图。。其中一块墙壁上的
马背上还画了一个女子，手
拿长矛。旁边歪歪扭扭写着
几个字：山东女侠历史古人。

“这马画得也太一般了
吧。”两名路过此处的小伙子
评价说，“不雅观，影响视觉。”

一名老先生指着墙壁上
的涂鸦告诉记者，已经存在
好几个月了，与周围的环境
格格不入。“这马本身画得就
不好，而画在路口的墙上更
不好。”记者发现，这处墙壁
属于一家金融机构的外墙，
门口的一名工作人员表示，
外墙经常遭人涂鸦，而至于
这组“奔马”图是何人何时所
为，他也不清楚。

对于路口墙壁遭涂鸦一
事，不少人认为有必要清理。

“墙壁变成某些人肆意涂鸦
的场所，不但破坏了道路的
整洁美观，也影响了省城给
人的第一印象。”市民王婷建
议，有关部门可以对墙壁进
行美化，既突出泉城特色，又
避免给涂鸦爱好者和野广告
带来可乘之机。
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鲁能康桥小区曾是山东
省首个电气化小区，然而冬
天用电采暖给业主带来不小
的负担。2009年，小区实行集
中供暖改造，铺设供暖管道
破坏了小区的草坪。如今，草
坪里长起了杂草。业主认为
是物业管理不善，物业则将
其归为“电气化”惹的祸。

“草坪原先的草可好看
了，现在都长满杂草了，物业
也不管。”20日上午，在鲁能

康桥小区里，70多岁的张大
爷在楼前的草坪里清除杂
草。张大爷用铁锹除去杂草
后，种上了一棵无花果和绿
萝。“除去杂草就光秃秃的
了，不好看。”张大爷说。而在
14号楼的南侧，柴大爷已经
给楼侧的一排大叶黄杨扎上
了篱笆，“我经常管理它们，
给它们浇水除草，有的地方
的 草 坪 都 死 了 ，改 种 冬 青
了。”柴大爷说。

记者走访该小区发现，
小区草坪里的草稀疏不全，
有的裸露着泥土，有的杂草
丛生，“尤其是靠近楼房的草
坪，根本没人管理，你看看这
些草长得都可以喂牛了。”业
主苏先生说，“现在的物业管
理太差，只见有打扫卫生的，
没见有管理草坪的。”

“不是不管理草坪，草坪
的草长不起来，原因是下面有
供暖管道。”20日，该小区物业

负责人解释道，集中供暖管道
开挖对草坪的破坏最大。

鲁能康桥小区曾是山东
省首个电气化小区，然而小
区居民发现，电气化在环保、
节能的同时，也带来巨额的
电费负担。“非常不实惠，尤
其是冬季采暖，到家后再开
暖气，屋里暖起来需要一两
个小时，不仅非常冷，而且用
电采暖费用也非常高。”业主
刘女士说。2009年，在小区业

主的要求下，小区物业对小
区进行供暖改造。截至目前，
小区的80%业户都采用市政
的集中供暖。

“集中供暖要铺设供暖管
道，小区草坪底下大都有供暖
管道，管道埋得比较浅，草坪
破坏后，有的地方就长不起来
了。”物业负责人介绍。

“能长杂草，咋就不能长
好草？”部分小区业主对物业
给出的解释并不认同，他们认

为草坪长杂草不能简单归咎
于电气化。业主王女士说，“供
暖管道改造都已经过去好几
年了，破坏的草坪也该都修理
好了。但现在的草坪要么不长
好草，要么就长杂草。”

对此，小区物业表示将
加强草坪管理，业主有什么
问题可以到物业办公室反
映，对于业主反映的问题将
及时处理。

本报见习记者 修从涛

一闹市路口墙壁遭涂“奔马”
市民直言：画得不好，画在墙上更不好
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